
Во время очередного 
заседания штаба по 
подготовке к ото-
пительному сезону 
глава городской адми-
нистрации Олег Полу-
мордвинов поручил 
ответственным за 
бесперебойную подачу 
тепла в дома астрахан-
цев и учреждения соци-
альной сферы держать 
ситуацию на строгом 
контроле.

Готовность –  
95 процентов

На сегодняшний день по-
казатели готовности жи-
лого фонда к началу ото-
пительного сезона по всем 
четырем районам города 
варьируются в пределах 
95-98%. Процесс промывки 
и опрессовки находится на 
завершающей стадии. Одна-
ко глава администрации ука-
зал, что эти цифры должны 
быть выше. “Подготовку не-
обходимо было завершить 
до 30 сентября и сейчас уже 
иметь стопроцентную готов-
ность”, – подчеркнул он и 

поручил главам районных 
администраций ситуацию 
по каждому дому, где по тем 
или иным причинам управ-
ляющие компании не успели 
вовремя провести необходи-
мые мероприятия, держать 
на строгом контроле.

Особое внимание – со-
циальной сфере. В учреж-
дениях культуры и здра-
воохранения работы на 
сегодняшний день завер-
шены, практически стопро-

центная готовность у учреж-
дений образования.

Выдали паспорт 
готовности

Чтобы промытые и опрес-
сованные системы могли 
тепло принять, ресурсо-
снабжающие организации 
провели серьезную подго-
товку и отчитались о готов-
ности к зимним пиковым 
нагрузкам. В частности, 

крупнейший поставщик те-
пловой энергии в городе 
– компания “Астраханские 
тепловые сети” 30 сентября 
получила паспорт готов-
ности к работе в осенне-
зимний период 2016-2017 
гг. Это значит, что энерго-
оборудование организации 
готово обеспечить беспе-
ребойное теплоснабжение 
потребителей. Для безава-
рийного прохождения мак-
симальных температурных 
нагрузок были реализова-
ны намеченные планы по 
капитальному ремонту, ре-
конструкции и профилакти-
ческим работам. 

Встретить холода 
во всеоружии

На объектах, где подготовка 
не была завершена к моменту 
проведения заседания, рабо-
ты должны быть закончены 
в ближайшие дни. “Пока на 
улице теплая погода, но в лю-
бом случае до официального 
старта отопительного сезона 
осталось немного времени, и 
мы должны встретить сезон 
холодов во всеоружии. Тепло 
должно быть подано в каждый 
дом вовремя!” – подчеркнул 
глава городской администра-
ции Олег Полумордвинов.

Ольга ЛЕДНЕВА.
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ВячеслаВ МакароВ предстаВит  
область на ВокальноМ конкурсе
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результаты опроса сайта 

Да, поскольку в Конституции  
записано, что в нашей стране  
бесплатная медицина. 

31% 

Да, так как государство не в полной 
мере социально поддерживает  
женщину и ее будущего ребенка. 

32% 

Я вообще против абортов. 25% 

Нет, это бремя должно лечь  
на женщину и мужчину. 12% 

Как вы считаете, должно ли государство 
оплачивать аборты? 

начало

Когда в 1981 году на стра-
ницах областной прессы 
стали появляться репор-
тажи с новой строительной 
площадки, расположенной 
где-то в аксарайских сте-
пях, астраханцы не при-
дали этому большого зна-
чения. Судостроительный, 
судоремонтный, сельскохо-
зяйственный и рыболовный 
край жил своей привычной 
жизнью, далекой от газо-
переработки. Уже через 
шесть лет новое предпри-
ятие обрело реальные чер-
ты, Астраханская область 
получила свой природный 
газ и начала снабжать 

промышленность страны 
серой. В 1988 году стали 
производить свое автомо-
бильное топливо, а когда 
спустя три года грянул бен-
зиновый кризис, то Астра-
ханская область чувствова-
ла себя уверенно в плане 
снабжения топливом. Бо-
лее того, в 1991 году весь 
областной транспорт пере-
шел на неэтилированный 
бензин “Астраханьгазпро-
ма” без тетраэтилсвинца, 
и это был уже конкретный 
шаг газовиков в решении 
проблемы, еще не замет-

ной глазу простого челове-
ка, но вполне ощутимой.

1990-е годы стали су-
ровым испытанием для 
всей страны, но наиболее 
ощутимо ударили по про-
мышленности. Многие не 
смогли вписаться в новую 
систему, но газовое пред-

приятие не просто выжило, 
а продолжало совершен-
ствовать технологию, обо-
рудование, несмотря на 
финансовые трудности. И 
при этом помогать региону 
– налогами, социальными 
проектами.

(Окончание на стр. 3.)

Новости компаний

соответствуя  
международным стандартам

Газовики региона встречают юбилей
5 октября ООО “Газ-
пром добыча Астра-
хань” отмечает свой 
35-летний юбилей. На 
протяжении этих лет 
предприятие плано-
мерно развивалось, 
что отразилось на 
экономических и со-
циальных аспектах 
жизнедеятельности 
региона.

Город

Подготовку к отопительному сезону  
завершить до конца недели
такое поручение дал глава городской администрации 

На минувшей неделе 
патриарх Кирилл под-
писал обращение о 
полном запрете абор-
тов. Помимо патри-
арха, его поддержали 
уполномоченный при 
президенте России по 
правам ребенка Анна 
Кузнецова и верхов-
ный муфтий страны 
Талгат Таджуддин. 
Сбор подписей про-
тив абортов продол-
жается. 

Платить из казны – 
роскошь

К обсуждению темы огра-
ничения абортов подклю-
чились многие политики и 
общественные деятели. Од-
нако искусственное преры-
вание беременности вряд ли 
запретят вовсе, а вот вывод 
их из системы обязательного 
медицинского страхования, 
скорее всего, произойдет. 
Об этом говорит и сенатор 
Елена Мизулина, выступив-
шая недавно с инициативой 
запретить бэби-боксы для 
анонимного отказа мате-
рей от новорожденных. Она 
является одним из авторов 
законопроекта по профи-
лактике абортов и считает, 
что делать аборты за счет 
бюджета в нынешних эконо-
мических условиях непозво-
лительная роскошь. 

В Госдуме находится уже 
вторая редакция законопро-

аборты за свой счёт
Общество

их хотят вычеркнуть из страховки
“Аборт зА деньги зАСтАвит думАть”

– Идею вывода абортов 
как услуги из ОМС и пере-
вод их на платную основу я 
поддерживаю. Более того, 
я за то, чтобы в регионах 
появились медицинские 
центры, специализующие-
ся именно на таких услугах. 
Это будет гарантировать 
качественную помощь жен-
щине и во многом миними-
зирует последствия этой 
операции для ее здоровья 
и репродуктивных возмож-
ностей. 

Не думаю, что исклю-
чение абортов из ОМС 
приведет к росту крими-
нальных. Все-таки век на 
дворе уже не тот, моло-
дежь стала просвещенная 
и многие понимают, к чему 
могут привести услуги под-
польных повитух. По сво-
ему опыту могу сказать, 

что когда в 80-х годах я 
пришел в профессию, то 
криминальных абортов 
действительно было мно-
го. В основном неудачных 
и даже со смертельными 
исходами. Сегодня я могу 
сказать, что абортов в са-
мом деле становится мень-
ше. Люди учатся думать и 
планировать рождение 
детей, разу мно подходить 
к контрацепции.

Что же касается запре-
та бэби-боксов, то здесь я 
категорически против. Их, 
наоборот, нужно внедрять 
по всей стране – тысячам 
младенцев можно таким 
образом сохранить жизни. 
Нужно смотреть реально 
на это – в случае запрета 
мы только можем увели-
чить количество убийств 
новорожденных.

екта, в котором оговарива-
ется, что на бесплатное 
прерывание беременности 
могут претендовать женщи-
ны, имеющие на то меди-
цинские и социальные по-
казания. То есть в случае, 
когда речь идет о сохране-
нии здоровья женщины и ее 
жизни, либо аборт делает-
ся, если женщина была из-
насилована.

Показатели  
снижаются

По последним данным минз-
драва РФ, в России в послед-
ние годы наблюдается сниже-
ние показателей по абортам. 
Так, с 2011 года их число со-
кратилось на 24,5%.В 2015 
году без медицинских пока-
заний было сделано почти 
450 тысяч абортов, при этом 

в 2011 году более 730 тысяч 
беременностей было прерва-
но по желанию женщины. 

В Астраханской области в 
прошлом году зафиксировано 
порядка 4 тысяч абортов. Для 
сравнения: в 2013-м было 
сделано около 5 тысяч опе-
раций по прерыванию бере-
менности – это 18 абортов на 
тысячу жительниц региона. 

(Окончание на стр. 7.)

Почём Аборты?
В Астраханской области применяют четыре вида пре-

рывания беременности: медикаментозный аборт (ле-
карственный или химический); инструментальный (до 12 
недель); мини-аборт (вакуумный) – 4-5 недель; хирурги-
ческий (выскабливание, чистка) – до 22 недель.

В среднем стоимость аборта обойдется пациенткам от 
3,5 до 5,5 тыс. рублей. Все зависит от сроков беремен-
ности. На цене скажутся и статус выбранной клиники, и 
перечень предлагаемых там услуг. 

Сергей БОНДАрЕНкО, 
акушер-гинеколог, главный врач 
Центра планирования семьи 
и репродукции:

Памятник “Семья” у Лебединого озера как бы намекает, 
что детей должно быть больше.
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Контакты

В октябре в Астраханской 
области характерны сле-

дующие виды природных ис-
точников ЧС:

• сильный дождь, крупный 
град, шквалистый ветер – 
Черноярский, Харабалин-
ский, Приволжский, Камызяк-
ский, Икрянинский районы, 
Астрахань;

• сильный ветер – Ахтубин-
ский, Харабалинский, Воло-
дарский, Камызякский, Икря-
нинский, Лиманский районы, 
Астрахань.

Местами по всей террито-
рии области существует ве-
роятность заболевания насе-

ления в связи с изменениями 
погодных условий (темпера-
тура, влажность воздуха) и 
сезонным ростом заболева-
емости ОРВИ и гриппом.

Информация  
предоставлена ГУ МЧС 

россии по Астраханской 
области.

В октябре возможны дожди
и рост простудных 

 заболеваний
По данным Астраханского ЦГМС, в октябре в 
Астраханской области средняя месячная темпе-
ратура воздуха ожидается около климатической 
нормы (норма по области +8,1...+10,2°С, в Астраха-
ни +9,6°С). Месячное количество осадков ожидает-
ся выше климатической нормы (норма по области 
12-20 мм, в Астрахани – 17 мм).

В “БитВе хороВ” СойдутСЯ  
Горожане и СелЬчане
6 октября в Доме офицеров Каспийской флотилии пройдет финал конкурса “Битва 
хоров” среди пенсионеров. В нем примут участие шесть хоровых коллективов, каждый 
из которых будет представлять один из городских и сельских районов. Так, на конкурсе 
будут выступать пенсионеры из Советского, Трусовского, Ленинского, Кировского, Икря-
нинского районов. По словам организаторов, всего в конкурсе ожидается участие около 
100 человек. В состав жюри войдут заслуженные работники культуры и артисты России, 
сообщили в региональном минсоцразвития и труда. 

африканцы рВутся В астрахань
Дипломаты из Бенина, Буркина-Фасо и Гвинеи, прибывшие в наш регион на Каспийский форум ино-
странных студентов, заявили о готовности увеличить поток студентов для обучения в астраханских ву-
зах, если будет пересмотрена квота. Сейчас по действующим нормам, по словам дипломата из Бенина, 
в год они могут направлять только двух студентов, а готовы отправлять в Астрахань сотни. Студенты 
из стран Африки обучаются за счет российского федерального бюджета и на коммерческой основе. 
В настоящее время в астраханских вузах получают образование свыше 3000 студентов из-за рубежа. 
Их готовят по инженерно-технологическому, медико-биологическому, экономическому, юридическому, 
управленческому направлениям, ветеринарии, архитектуре, туризму, геологии, социальной работе и 
др. Дипломаты также отметили, что очень признательны Астраханской области за радушный прием и 
доброжелательное отношение жителей к гражданам их стран. По материалу с сайта komarkelov.ru.

четыре мешка груздей
13% опрошенных  
надеются на авось

Стр. 2

каждому порту – 
свою  

специализацию
Потенциал крупных ев-

разийских транспортных 
коммуникаций, проходящих 
через Россию и Казахстан, 
задействован пока дале-
ко не полностью, считает 
Александр Жилкин. И это 
в первую очередь относится 
к международному транс-
портному коридору “Север-
Юг”, проходящему на его 
центральном участке по 
Каспию. “И российские, и 
казахстанские порты в зна-
чительной степени зависят 
от объема грузов, перевози-
мых из Ирана и в Иран, – от-
метил губернатор. – Заин-
тересованность в развитии 
морских грузоперевозок по 
Каспию проявляют Азер-
байджан, Туркменистан, а 

также Индия”.
Учитывая, что каспийские 

порты конкурируют между 
собой в переработке грузов, 
перемещаемых из Ирана, 
Индии, Китая, Александр 
Жилкин внёс предложение 
под эгидой министерств 
транспорта России и Казах-
стана координировать во-
просы морских грузопере-
возок, возможно, определять 
отраслевую специализацию 
российских и казахстанских 
портов, совместно решать 
проблемы, связанные с при-
менением норм таможенно-
го законодательства. 

Грузопотоки  
увеличиваются

Астраханский губернатор 
также напомнил, что Астра-
ханскую область и Казахстан 
соединяет не только море, но 

и железнодорожное, авиа- и 
автомобильное сообщения. 

“С момента создания Та-
моженного Союза, а впо-
следствии – ЕАЭС, произо-
шло увеличение торговых 
грузопотоков по междуна-
родному транспортному ко-
ридору Е-40 “Восток-Запад”, 
связывающему Россию че-
рез Астраханскую область 
с Казахстаном и другими 
странами ШОС, – сказал 
Жилкин. – В коридоре Е-40 
заинтересованы южные ре-
гионы России, а в перспекти-
ве, с вводом в эксплуатацию 
моста через Самур, увели-
чатся грузопотоки в Россию 
из Азербайджана”.

(Окончание на стр. 2.)

дорогу до атырау  
реконструируют

об этом шла речь на форуме в астане
Вчера в Астане на пленарном заседании XIII Фору-
ма межрегионального сотрудничества России и 
Казахстана, в котором участвуют президенты 
Владимир Путин и Нурсултан Назарбаев, высту-
пил губернатор Астраханской области Алек-
сандр Жилкин. Он поделился накопленным обла-
стью опытом и внёс предложения по улучшению 
работы международных транспортных коридо-
ров, которые проходят через наши страны.

47 предпри-
ятий с участи-
ем казахстан-
ского капитала 
зарегистриро-
вано на терри-
тории нашей 
области. 
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Специально к Международному дню 
пожилых людей мы подготовили 
“Справочник “Астраханского пен-
сионера”. 

Самые важные адреса и номера теле-
фонов – в одной вкладке: управления 

Пенсионного фонда, центры социальной 
поддержки и социального обслуживания, 
учреждения здравоохранения, аварийные 
службы и организации ЖКХ, контролирую-
щие органы. Как записаться к врачу? Где 
получить путевку в санаторий? Есть вопро-
сы по пенсиям и льготам? Куда жаловать-
ся, если продали испорченные продукты? 
Отключили свет? Надо спилить сухое де-
рево? Кто контролирует качество меди-
цинской помощи? В нашем справочнике 
есть ответы на все эти вопросы. Он должен 
быть под рукой у каждого пенсионера.

Кроме того, в праздничном номере от 
1 октября вас ждет много интересной и 
полезной информации в наших традици-
онных рубриках – “Пенсии и льготы в во-
просах и ответах”, “Будьте здоровы”, “Сад-
огород”, “Правильный выбор”. 

Подписка на “Астраханский пенси-
онер” – это отличный подарок к Дню 
пожилых людей для родных, коллег и 
соседей. Реклама 16+

Анонс

Справочник  
“Астраханского пенсионера”

В номере от 1 октября

После этой неудачи наша 
команда вышла на пер-

вое место в лиге по количе-
ству пропущенных мячей. 
Голкиперу “Волгаря” Ста-
ниславу Бучневу 22 раза 
приходилось доставать мяч 
из сетки собственных ворот. 
В Хабаровске подопечные 
Юрия Газзаева оказались 
в роли догоняющих уже на 
7-й минуте встречи. Удар с 
дальней дистанции Русла-
на Коряна оставил не у дел 
“стенку” и Бучнева. Отметим, 
что из-за травм по-прежнему 
в лазарете находятся защит-
ники Максим Жестоков, 
Эльбрус Зураев и Евге-
ний Кирисов. На позиции 
центрального защитника в 
этом поединке дебютировал 
Игорь Юрганов, имевший 
прежде игровую практику 
только в первенстве России 
среди любительских команд 
третьего дивизиона. Газза-
ев пытается найти замену 
Жестокову – в матче против 
“Тамбова” 20-летний Кон-
стантин Плиев сыграл не-
удачно и уступил место на 
поле Юрганову. Кроме того, 
после поражения от тамбов-
чан сели на “лавку” Алек-
сандр Болонин и Ислам 
Машуков. На их позициях 
сыграли Дмитрий Кабутов 
и Александр Радченко. 
Дисквалифицированного 
Олега Шалаева в центре по-

лузащиты заменил Темури 
Букия, которому и довелось 
сравнять счет на 34-й мину-
те. В голевой комбинации 
поучаствовали Радченко, 
Алексей Сутормин и Роман 
Акбашев. Победный мяч ар-
гентинский армеец Хуан Ле-
скано провел на 63-й минуте 
после розыгрыша углового.

Результаты 15-го тура: 
“Кубань” – “Енисей” – 2:1, 
“Сибирь” – “Балтика” – 1:1, 
“Спартак-2” – “Нефтехимик” 
– 0:0, “Тамбов” – “Спар-
так-Нальчик” – 0:0, “Химки” 
– “Зенит-2” – 2:1, “Тосно” – 
“Луч-Энергия” – 1:2, “Факел” 
– “Тюмень” – 0:0, “Сокол” – 
“Шинник” – 2:2, “Мордовия” 
– “Динамо” – 0:1.

Следующий матч астра-
ханцы проведут 8 октября 
дома с ФК “Химки”.

Ринат АМИНОВ.
Фото с сайта  

“СКА-Хабаровск”.

Футбол

“Волгарь” уступил  
в Хабаровске
4-е поражение подряд

Стешин (слева), Дышеков (в центре) и Букия (справа) пытаются 
остановить аргентинца Лескано.

№ КЛуБ И В Н П М О
1 Динамо 14 11 2 1 27-10 35
2 Тосно 15 8 5 2 23-12 29
3 Факел 15 7 5 3 20-12 26
4 Спартак-2 15 6 6 3 21-15 24
5 СКА 15 6 6 3 19-16 24
6 Шинник 15 6 5 4 17-12 23
7 Зенит-2 15 5 7 3 17-15 22
8 Енисей 15 6 3 6 16-15 21
9 Волгарь 15 6 2 7 18-22 20
10 Тюмень 15 5 4 6 16-18 19
11 Тамбов 15 4 6 5 13-15 18
12 Спартак 15 3 8 4 10-11 17
13 Луч-Энергия 15 4 4 7 12-18 16
14 Кубань 15 3 7 5 13-16 16
15 Химки 14 3 6 5 12-20 15
16 Сибирь 15 2 9 4 12-15 15
17 Сокол 15 2 9 4 16-18 15
18 Нефтехимик 15 3 5 7 12-21 14
19 Мордовия 15 3 3 9 12-18 12
20 Балтика 15 2 6 7 9-16 12

Положение команд на 5 октября

Футболисты “Волгаря” продлили свою безвы-
игрышную серию до пяти матчей (с учетом 
поражения в Кубке России). В поединке 15-го тура 
“ФОНБЕТ-Первенство России среди клубов ФНЛ” 
астраханцы уступили в гостях армейцам Хаба-
ровска с результатом 1:2.

(Начало на стр. 1.)

“если кто-либо осо-
бенно нуждается в 
нашей помощи, мы 
должны приложить 

все силы к тому, 
чтобы помочь…”*

Конечно, еще в советские 
времена сложилась тради-
ция возлагать на промыш-
ленные предприятия груз 
социальной ответственности 
– строить дома, детские сады 
и прочую инфраструктуру. 
Оговоримся, что закладыва-
лись суммы на “социалку” в 
общий проект строительства 
промпредприятия на госу-
дарственном уровне. Этот 
же принцип действовал и 
на момент освоения Астра-
ханского газоконденсатного 
месторождения (АГКМ).

При строительстве газово-
го комплекса была осущест-
влена беспрецедентная 
программа жилищного стро-
ительства, и старый купече-
ский город прирос новыми 
микрорайонами – Юго-Вос-
ток-1, 2, 3; новостройки укра-
сили улицы Н. Островского, 
50 лет ВЛКСМ, Б. Алексеева, 
Сахалинскую, развернулось 
жилищное строительство и 
в правобережной части го-
рода. В 1984 году местные 
власти выделили новую 
строительную площадку – 
Заболдинский микрорайон. 
В начале 1995 года первые 
четыре пятиэтажных жилых 
дома с квартирами улуч-
шенной планировки приняли 
своих жильцов в этом новом 
микрорайоне, известном нам 
под именем писателя Баба-
евского.

Интенсивное строитель-
ство жилья, а, к слову, из 
всего построенного 16 тысяч 
астраханцев получили новые 
квартиры, потребовало соз-
дания и мощной стройинду-
стрии. Так взамен маломощ-
ных производств появились 
заводы железо-бетонных 
конструкций и крупнопанель-
ного домостроения.

Развивали и инфраструкту-
ру города – строили детские 
сады, школы, больницы, 
спорткомплексы, магазины. 
Помимо этого, было постро-
ено множество объектов 
транспортной и промыш-
ленной инфраструктуры 
– автомобильные дороги и 
мосты, очистные сооружения 
и трамвайно-троллейбусное 
депо. Были реконструиро-
ваны аэропорт, хлебозавод 
и другие предприятия.

Программа по обустрой-
ству, в рамках которой были 
построены и промышлен-
ные, и социальные объекты, 
была полностью выполнена. 

Производство  
существует лишь  

в движении
Но наступили новые – ры-

ночные – времена, и в 1990-
е годы развитие социальной 

инфраструктуры могло про-
должаться только за счет 
прибыли промышленных 
предприятий. А прибыль 
надо было суметь получить. 
Конечно, газ и автомобиль-
ное топливо – продукты, 
пользующиеся практически 

ежедневным спросом. Но 
для того, чтобы их получить, 
нужно немало и затратить, 
даже для производства 
хлеба необходимо вовремя 
делать ремонт и модернизи-
ровать производство. А га-
зовое предприятие требует 
более внимательного отно-
шения, да и федеральное за-
конодательство вносит свои 
коррективы в его работу. По-
этому, продолжая оказывать 
помощь региону, коллектив 
предприятия сосредоточил-
ся на модернизации своих 
мощностей.

В 2002 году Астраханский 
газовый комплекс вышел 
на проектную годовую мощ-
ность по добыче газа в объ-
ёме 12 млрд куб. м, а это 
значит, что все промысло-
вые объекты и долгождан-
ная вторая очередь АГПЗ 
заработали в полном объёме 
и полноценном технологиче-
ском режиме. В 2009-м нача-
ла работать новая установ-
ка грануляции серы “сухим 

способом”, которая не только 
стала крупнейшей в стране, 
но и начала выпуск продук-
ции, отвечающей всем тре-
бованиям международных 
стандартов.

Многолетняя и поэтапная 
работа по модернизации 

производства в 2011 году 
позволила начать выпуск 
дизельного топлива и неэти-
лированного бензина класса 
Евро-3, а в 2016 году стали 
производить все виды авто-
мобильных топлив класса 

Евро-5. Для этого модерни-
зировано производство, по-
строены и запущены в экс-
плуатацию четыре установки, 
которые производят сегодня 
автомобильные топлива вы-
сокого, мирового уровня.

Обеспечивая газоперера-
батывающий завод сырьём, 
росла и добыча, которая в 
2004 году перешагнула ру-
беж в 100 млрд куб. м газа, 
а в 2012 году – 200 млрд куб. 
м (с начала эксплуатации). В 
2015 году был защищен но-
вый технологический проект 
разработки Астраханского 
газоконденсатного место-
рождения (АГКМ), в котором 
впервые обоснован рента-
бельный период разработ-
ки месторождения до 2222 
года, а это означает, что у 
этой газовой залежи – бога-
тые перспективы.

Безопасность –  
это процесс,  

а не результат
Одновременно с развити-

ем предприятия совершен-
ствовались системы безо-
пасности. Была создана 
одна из лучших в стране 
система производственного 
экологического мониторин-
га. Именно здесь появилось 
новое для российских про-
изводителей понятие – про-
мышленная безопасность, 
которая прошла апробацию 
в аксарайской степи и была 
успешно внедрена. ООО 
“Газпром добыча Астрахань” 
одним из первых внедрило 
систему экологического ме-
неджмента (СЭМ), а затем, 
объединив её с системами 
управления в области про-
изводственной безопасно-

сти и охраны труда и каче-
ства товаров и услуг, создало 
интегрированную систему 
менеджмента (ИСМ). Кста-
ти, соответствующую тре-
бованиям международных 
стандартов. Эта система 
была удостоена Националь-
ной экологической премии в 
2007 году.

Безопасность – настолько 
всеобъемлющее понятие, 
что, говоря о работе в этом 
направлении, нельзя забыть 
и об энергосбережении. Оно 
не только позволяет эконо-
мить ресурсы, но и внедрять 
такие технологии и оборудо-
вание, которые способны 
повлиять на безопасность 
процессов, улучшить эко-
логическую обстановку. 
Например, проведение ре-
жимно-наладочных работ 
и оптимизация графика ра-
боты устьевых подогрева-
телей на эксплуатационных 
скважинах промысла в 2015 
году не только сэкономили 
колоссальные средства, но 
и позволили снизить выброс 
загрязняющих веществ.

Не забудем и об импорто-
замещении – это безопас-
ность другого рода, стиму-
лирующая отечественного 
производителя осваивать 
те направления, в которых 
в прежние времена полага-
лись во многом на зарубеж-
ную практику. Эта работа 
ведётся давно, но в 2000-х 
у российских предприятий 
наметился резкий прорыв, 
и теперь отечественными 
производителями освоено, 
например, около 95% но-
менклатуры оборудования 
обвязки устья скважины. И 
совместная работа газови-
ков с российскими предпри-
ятиями в этом направлении 
продолжается. И не стоит 
забывать, что, постоянно 
повышая качество произво-
димой продукции, например 
бензинов, предприятие спо-
собствует уменьшению вред-
ных выбросов в атмосферу 
от автомобильных выхлопов, 
которые, как уже доказано в 
мире, являются основными 
источниками загрязнения 
воздуха. 

Елена СЫЗРАНОВА.
* – античное изречение. 

Новости компаний

Соответствуя  
международным стандартам

Газовики региона встречают юбилей

Монтаж оборудования 
 будущих установок завода.

Установка подготовки сырья  
для каталитических процессов.

Вид на эксплуатационную скважину и завод.

“СовершенСтво завиСит от малого во множеСтве деталей”*
Сегодня развитие социальной ин-

фраструктуры во многом зависит от 
социальной ответственности компа-
нии. Социальная ответственность 
– это добрая воля предприятия, ко-
торая основывается, конечно же, на 
прибыли. Одно без другого существо-
вать не может. Тем не менее и в но-
вом тысячелетии ООО “Газпром до-
быча Астрахань” делает свой вклад 
в развитие города.

В 2001 году Астрахань взамен 
долгостроя получила самую совре-
менную гостиницу, оборудованную 
по высоким стандартам. В 2005 году 
город получил в подарок осовреме-
ненный, но по-прежнему историче-
ский Братский садик. В том же году 
в Красном Яре благодаря газовому 

предприятию открылся спортивный 
комплекс, построенный, кстати, в ре-
кордно короткие сроки – менее чем 
за два года. В 2008 году открылся 
лечебно-диагностический центр Ме-
дико-санитарной части, а обновлен-
ная волжская набережная удивила 
астраханцев гранитом и фонтанами. 
В 2012 году художественное реше-
ние набережной было учтено при 
реконструкции улицы Никольской. В 
2015 году заработал Оздоровитель-
ный центр им. А.С. Пушкина. Почти 
все эти годы ООО “Газпром добыча 
Астрахань” удостаивалось дипломов 
Всероссийского конкурса “Россий-
ская организация высокой социаль-
ной эффективности” и чаще всего в 
номинации “За участие в решении 

социальных проблем территорий и 
развитие корпоративной благотво-
рительности”, а в 2012 году пред-
приятие стало первым обладателем 
Гран-при этого престижного конкур-
са. Участие газовиков позволило 
проводить на поле Центрального 
стадиона спортивные мероприятия 
общероссийского значения. Впере-
ди – немало интересных и полезных 
для развития Каспийской столицы 
проектов.

Было бы справедливым отметить, 
что 35 лет назад перед Астраханской 
областью открылась новая перспек-
тива, были заданы высокие темпы и 
стандарты развития во многом благо-
даря предприятию по добыче и пере-
работке газа.

ООО “Газпром добыча Астрахань” 
неоднократно удостаивалось ди-
пломов конкурса “Российская орга-
низация высокой социальной эффек-
тивности”.

15 тонн леща не пустили в область
На пропускном пункте “Караузек” сотруд-
ник управления Россельхознадзора по 
Ростовской, Волгоградской и Астраханской 
областям и Республике Калмыкия задержал 
грузовик, в котором находилось 15 тонн 
филе мороженого леща без этикеток-марки-
ровок и около двух тонн рыбы-частика без 
ветеринарно-сопроводительных докумен-
тов. Поскольку все это является грубым на-
рушением ветеринарного законодательства, 
груз был возвращен в Казахстан, сообщили 
в управлении.

Более 900 актов гражданского состояния зареги-
стрировала областная служба ЗАГС с начала года 
в отношении иностранных граждан. Как рассказа-
ли в ведомстве, большинство из них выходцы из 
Азербайджана, Украины, Узбекистана, Казахстана, 
Таджикистана, Армении и Киргизии. Львиная доля 
приходится на заключение браков – 231 и рож-
дение детей – 420. Нередки факты установления 
отцовства – 132, расторжения брака – 26 и смерти 
– 32. Актов о перемене имени иностранцами пока 
не зафиксировано, сообщили в службе ЗАГС.

В честь 60-летия издания 
было разыграно 60 при-

зов. Вручили читателям и 
три главных приза – пыле-
сос, туристическую путёвку 
в Адыгею и 25 тысяч рублей. 
Путёвку выиграл подписчик 
из с. Линейное Халим Аб-
жалимов. 

Халим Абжалимов читает 

“Комсомолец Каспия” с само-
го начала – уже 60 лет! “Всю 
жизнь читаю только “Ком-
сомолец”, другие газеты в 
руки не беру. Но несколько 
лет назад я выиграл подарок 
от “КК” – подписку на вашу 
газету “Астраханский пенсио-
нер”. С этого момента у меня 
появился еще один фаво-

рит”, – говорит астраханец.
Пенсионер приехал на на-

граждение из с. Линейное. 
“Очень приятно увидеть жур-
налистов, материалы которых 
читаешь уже много-много 
лет, и пообщаться с ними. Я 
люблю рубрики “Охота и ры-
балка”, “Всё о ЖКХ”, читаю 
“Спорт”. Конечно, хотелось 
бы выиграть главный приз, но, 
думаю, что еще все впереди! 
– уверен победитель. – В Ады-
гею я поеду сам, несмотря на 
то что мне уже за 80. В той 
стороне я в молодости был, 

но в самой Адыгее не был. 
Спасибо любимой газете, что 
осуществляет мечты своих чи-
тателей, и поздравляю “Ком-
сомолец Каспия” с 60-летием! 
Желаю процветания, новых 
рубрик и больше читателей!”

Продолжается подписная 
кампания на первое полу-
годие 2017 года. Благодаря 
скидке на стоимость до-
ставки, предоставленной 
Почтой России, цены сни-
жены.

Алина ДЖЕТЕНОВА. 
Фото автора.

Розыгрыш

“Комсомолец Каспия” исполняет мечты
Подписчик из Линейного выиграл туристическую путёвку 

В Издательском доме “Каспий” состоялось тор-
жественное награждение читателей, которые 
приняли участие в розыгрыше призов среди под-
писчиков газеты “Комсомолец Каспия” на второе 
полугодие. 

В РФ появится новый вид уголовного наказания
Новый вид уголовного наказания – принудительные работы – начнут применять в 
России с 2017 года. Об этом сообщил замдиректора ФСИН РФ Валерий Максименко. 
Таким образом, со следующего года в стране появятся первые четыре исправительных 
центра и семь участков, которые смогут принять почти 900 осужденных. По словам 
Максименко, принудительные работы – “это еще одна альтернатива лишению сво-
боды”. Осужденные будут жить в центрах обычной жизнью, но не смогут выбирать и 
менять работу самостоятельно или покинуть исправительное учреждение без раз-
решения администрации. Кроме того, осужденным, направленным в исправительные 
центры, запретят употребление алкоголя и наркотиков, игральные карты и нанесение 
татуировок. Более того, выпивка и прием запрещенных препаратов будут считаться 
злостным нарушением, за которое сотрудники ФСИН смогут подавать документы в суд 
о замене наказания лишением свободы, сообщает “Российская газета”. 

ИноСтРАнцы СыГРАЛИ 291 СВАдьбу

В статье “Депутаты расхватали портфели”, опубликованной в “КК” № 79 от 28 сентя-
бря, допущена досадная неточность. Мы ошибочно записали председателя комитета 
Думы Астраханской области по образованию, культуре, науке, молодёжной политике, 
спорту и туризму Ильмиру уталиеву в ряды “Справедливой России”. На самом деле 
И. Уталиева является членом “Единой России”.

Редакция приносит свои извинения. 
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